



A



Capital político

Adrián Rueda

jadrian02@yahoo.es

Enciende Morena a sus tribus

Apenas publicó su convocatoria este fin de semana para los aspirantes a un cargo de elección popular en la Ciudad de México y Morena se convirtió en un hervidero por la disputa de los puestos más importantes que estarán en juego para junio próximo.

Las posiciones más disputadas son las candidaturas a las 16 alcaldías, pues un lugar de esa categoría convierte a los ganadores en jefes políticos de un territorio, lo cual será muy valioso cuando se llegue a las elecciones de 2024.

La mayoría de quienes hoy son alcaldes buscarán a toda costa reelegirse otros tres años en el cargo, aunque **Claudia Sheinbaum** no está muy de acuerdo con ello, pues hay gobernantes que no simpatizan con ella y operarían para alguno de sus adversarios políticos.

El probable veto de la jefa de Gobierno, más la necesidad de tener que postular la mitad de hombres y de mujeres en los cargos, dificulta la reelección de algunos, como **Néstor Núñez**, en Cuahtémoc, donde **Sheinbaum** apoyaría a **Lola Padierna** para que lo desplace.

Pero no es la única demarcación donde habrá deschongue, pues es obvio que la jefa de Gobierno no quiere nadita a la alcaldesa de Tlalpan, **Patricia Aceves Pastrana**, quien, además de no estar bien calificada, tampoco es de su equipo.

Habrá que esperar a ver qué pasa en este juego de vencidas entre las dos mujeres, pues un mensaje de que **Claudia** no las trae todas consigo en el que fue su territorio es que tuvo que mover a su secretario particular, **Carlos Ulloa**, a Seduvi, dejándolo fuera de la pelea.

Sobre todo porque **Ulloa** era su gallo para esa alcaldía, al grado de que le permitió hacer campaña anticipadísima, utilizando recursos del gobierno capitalino para autopromoverse. Algo pasó que de repente le cortó las alas.

Otra alcaldía donde la temperatura está a todo lo que da es Tláhuac; la encarnizada lucha entre el actual alcalde, **Raymundo Martínez Vite**, y su antecesor, el diputado local **Rigoberto Salgado**, está clara, pues se están dando con todo por el territorio.

A parte se cuece la Álvaro Obregón, donde, además del vacío dejado por la partida de **Layda Sansores**, existen varios grupos disputándose esa alcaldía, que es la tercera más grande en la Ciudad de México.

El hueco dejado por la campechana no es porque se haya ido, sino por el péjimo trabajo que desarrolló cuando estuvo al frente de la demarcación, lo cual deja a Morena con los bonos muy bajos, y tendrán que elegir con mucho cuidado quién los represente.

La pelea está abierta entre el grupo de los diputados **Lalo Santillán**, **Isabela Rosales**, **Lorena Villavicencio** y **Valentina Batres**; los de casa: **Guillermo Ramírez** y **Rafael Luna** —aunque en realidad es monrealista—, y los externos, **Jorge Emilio Sánchez Cordero** y **Leo Ortiz**.

Aunque no tan importante como esta demarcación, en Azcapotzalco se mueven también las aguas y en caso de que **Vidal Llerenas** no pueda postularse a la reelección y le apliquen género, tiene como *Plan B* a su directora de Desarrollo Urbano, **Janet de Luna Jiménez**.

Así las cosas, y aunque con una semana de retraso, la publicación de la convocatoria de Morena para la CDMX encendió a las tribus.



**CENTAVITOS**

Y en noticias de la lejana Milpa Alta, ahora resulta que **Misael Pérez Cruz**, el concejal que llegó por el PAN —del cual era presidente y al que renunció para irse como director de Administración con el alcalde **Octavio Rivero**—, hoy le renuncia a **Rivero** para buscar la candidatura de Morena. Quizá el *indeciso Pérez* debería de preguntar cómo les ha ido a los panistas que se fueron a la 4T.

La publicación
de la
convocatoria
de Morena
para la CDMX
encendió
a las tribus.

